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A vereadora Cláudia 
Pinho Lalla, recentemente 
filiada ao partido PSD, re-
assumiu sua cadeira na 
Câmara Municipal de Santo 
Antônio de Posse no início 
deste mês depois de um 
período de 1 ano e 9 meses 
em que esteve à frente da 
Secretaria Municipal da Ed-

ucação. Professora da rede 
no Ensino Fundamental I, 
Cláudia possui formação em 
Pedagogia, com pós-grad-
uação em Gestão Escolar, 
Direito Educacional, Edu-
cação Infantil e Docência do 
Ensino Superior, tendo sido 
diretora escolar por cerca de 
10 anos.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse está 
com inscrições abertas 
para concurso público, 
com intuito de preencher 
40 vagas da adminis-
tração pública, que estão 
divididas em 04 (quatro) 
Editais. As inscrições 

devem ser feitas até o 
dia 22 de abril de 2024, 
diretamente pelo site – 
https://portal.recruta-
mentobrasil.com.br/

Para concorrer a uma 
das vagas, é necessário 
que o candidato com-
prove o nível de esco-

laridade exigido, tenha 
idade mínima de 18 anos, 
dentre outros requisitos.

Conforme os editais, 
as oportunidades são 
para os seguintes cargos:

Edital n.º 001/2024 
– Ajudante de Serviços 
Diversos (4); Auxiliar 

de Consultório Dentário 
(1); Encanador (1); Fax-
ineira (4); Cuidador (4); 
Leiturista (1); Monitor 
de Transporte Escolar 
(1); Motorista de Am-
bulância (3); Pedreiro 
(1); Tratorista (2); Sep-
ultador (1);

Edital n.º 002/2024 
– Agente Técnico Ad-
ministrativo (3); Agente 
Técnico de Defesa Civil 
(1); Operador Técnico 
ETA/ETE (2); Técnico de 
Cadastro (1); Técnico de 
Edificações (1); Técnico 
de Farmácia (1); Técnico 

em Manutenção (1);
Edital n.º 003/2024 

– Agente de Apoio Ed-
ucacional (4); Fonoau-
diólogo (1); Terapeuta 
Ocupacional (1);

Edital n.º 004/2024 – 
Professor Titular PEB II 
– Educação Especial (1).

A Orquestra Munic-
ipal de Metais e Per-
cussão de Santo Antônio 
de Posse, um grupo de 
jovens talentosos, re-
centemente alcançou 
uma notável vitória ao 
se consagrar campeã 
brasileira infantil na cat-

egoria concerto.
A p ó s  u m a  a p r e -

sentação impecável, a 
orquestra assegurou a 
primeira colocação no 
Campeonato Brasileiro 
de Bandas e Fanfarras, 
trazendo para casa o co-
biçado troféu.

O IPREM POSSE está 
presente esta semana 
em um dos eventos mais 
consagrados do seg-
mento de RPPS (Regime 
Próprio de Previdência 
Social) dos Estados e 
Municípios, o Congres-
so Estadual de Previ-
dência da APEPREM 
(Associação Paulista 

de Entidades de Pre-
vidência dos Estados 
e Municípios), que em 
sua vigésima edição é 
realizado na cidade de 
São José do Rio Preto 
trazendo uma progra-
mação repleta dos as-
suntos mais atuais no 
segmento de Previdên-
cia Própria.

Prefeitura de Santo Antônio de Posse abre 
concurso público com 40 vagas

Iprem posse está 
participando do 20º 
congresso estadual 

de previdência

Orquestra Municipal de 
Metais e Percussão de 

Santo Antônio de Posse 
conquista o Campeonato 

Brasileiro Infantil na 
categoria concerto 

Santo Antônio de 
Posse se prepara 

para eleger a realeza 
da Festa do Peão 

2024

Novas bancadas 
emergem na Câmara 
Municipal de Santo 

Antônio de Posse após 
janela partidária 

Dia “D” de vacinação 
contra a gripe e a Covid 
acontece neste sábado 

Vereadora Cláudia Pinho 
Lalla deixa a Secretaria 
da Educação e retorna à 

Câmara
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Com o clima de an-
imação e tradição que 
marca a Festa do Peão 
de Santo Antônio de 
Posse, as atenções se 
voltam agora para a 
eleição da rainha, princ-
esa, madrinha e mister 

do evento deste ano. 
Com inscrições abertas 
até o dia 15 de abril, os 
interessados devem se 
dirigir à Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
para garantir sua par-
ticipação.

Com o fim da janela 
partidária no dia 5 de 
abril, a Câmara Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse tem uma nova for-
mação política de parti-
dos e bancadas. Todos os 
11 vereadores mudaram 
de partido em relação à 
eleição de 2020, quando 
foram eleitos. A possib-

ilidade de mudança de 
legenda está prevista na 
Lei dos Partidos Políti-
cos (Lei nº 9.096/95) e 
beneficia candidatas e 
candidatos eleitos em 
pleitos proporcionais 
(vereadores, deputados 
estaduais, federais e dis-
tritais) e que estão em fim 
de mandato.

Com intuito de aumen-
tar a cobertura vacinal 
da população, a Prefeitu-
ra Municipal, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
promove neste sábado, 
13 de abril, o “Dia D” de 
vacinação contra a In-
fluenza, o vírus da gripe. 
A campanha destinada 
às pessoas dos grupos 

prioritários, como idosos 
acima de 60 anos, crianças 
maiores de seis meses 
a menores de seis anos, 
gestantes, puérperas, por-
tadores de comorbidades 
e deficiência permanente, 
irá acontecer em todos 
os Postos de Saúde da 
Família, das 8h às 16h, e 
na Feira Cultural
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Cidadania presente

De quem é a América?

Compromisso com os povos 
indígenas

*José Renato Nali-
ni

Um dos bons frutos 
da Constituição Cidadã 
de 1988 foi o fortalec-
imento do Terceiro 
Setor.  Percebeu-se 
que o individualismo 
é interessante como 
tendência prestigia-
dora da dignidade de 
cada ser humano, mas 
que para tratar com 
o onipotente Estado 
é preciso articular 
forças. Agregar pes-
soas com identidade de 
objetivos e com núcleo 
comum de necessi-
dades torna mais facil-
itada a tarefa de exigir 
do Estado o adequado 
cumprimento de suas 
obrigações.

Resultado disso, a 

multiplicação de en-
tidades associativas 
com as mais diversas 
finalidades. Uma boa 
experiência é aquela 
promovida pelo Insti-
tuto Ecobairro Brasil, 
que mantém programa 
permanente de pro-
moção e apoio de ações 
que tornem as cidades 
mais sustentáveis e 
pacíficas. A dissemi-
nação de uma cultura 
de sustentabilidade se 
faz no âmbito da prat-
icidade, não no dis-
curso estéril e vazio de 
teorias inapreensíveis 
pelas pessoas comuns.

Tudo a partir da 
Cultura de Paz, da Ed-
ucação para o desen-
vo lv ime nto  suste -
ntável, sob a inspiração 
da experiência colhida 

nas ecovilas. A começar 
pelo indivíduo, sua 
casa, seu bairro, sua 
cidade,  poder-se-á 
chegar à compreensão 
dos perigos que a hu-
manidade impôs ao 
planeta, único habitat 
disponível para a con-
tinuidade da aventura 
humana sobre a Terra.

Como as pessoas 
nascem, vivem e mor-
rem nas cidades, é no 
meio urbano que de-
vem ser desenvolvidos 
os bairros sustentáveis. 
Fruto natural da con-
solidação do exercício 
da vida em comuni-
dade. Uma comum 
união de pessoas vin-
culadas por interesses 
comuns, que podem 
e devem criar redes 
de cooperação. Nelas, 

a criatividade pode 
nascer de um diálogo 
cordial, entre vizinhos 
que tendem a se tornar 
amigos e a edificar o 
sonho da fraternidade. 
O constituinte de 1988 
teve a coragem de in-
stituir a fraternidade 
como categoria jurídi-
ca. Incumbe agora à 
cidadania demonstrar 
que isso é possível. 

Ações-semente são 
necessárias como evi-
dência de que os bair-
ros podem ser mais do 
que um traçado de vias 
públicas ocupado por 
moradias de pessoas 
que não se conhecem 
e não fazem questão 
de se conhecer. Ao 
contrário, a busca de 
harmonia propõe con-
tínuo movimento de 

reconexão entre os 
membros desse grupo 
que tem a vocação de 
fazer com que o seu 
bairro se torne um ex-
emplo de sustentabili-
dade. Em limpeza, em-
belezamento, plantio 
de espécies arbóreas 
que garantem melhor 
clima e a preservação 
da água, essencial à 
vida. 

Se o seu bairro ain-
da não for um Ecobair-
ro, procure o Instituto 
Ecobairro Brasil, para 
que você também par-
ticipe da implemen-
tação dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU, prin-
cipalmente os ODS 11 e 
16. Seja líder na seme-
adura de experiências 
vivas para aprimorar 

a convivência nesta 
gigantesca e complexa 
São Paulo, fascinante 
para os que verdadei-
ramente a amam e a 
escolheram como lu-
gar para viver.

Mas isso vale tam-
bém para outras ci-
dades. Cada município 
pode ter o seu Eco-
bairro. Em tempos de 
polarização, violência 
e ira, faz toda a dif-
erença pregar a paz, a 
união, a cordialidade e 
a fraternidade. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Executivo 
das Mudanças Climáti-
cas de São Paulo. 

*Leonardo de Mo-
raes

Meu fi lho tinha 
oito anos de idade 
quando veio me per-
guntar: “papai, por 
que os americanos 
dizem que só  e les 
vivem na América?”. 
Ele havia visto um 
vídeo no Youtube que 
trazia uma conver-
sa entre um meni-
no brasileiro e sua 
contraparte estadun-
idense. Respondi rapi-
damente: “porque eles 
não estudam geografia 
direito, não sabem 
que o nome correto 
é América do Norte”. 
Naquele dia, essa res-
posta contentou meu 

filho, mas não a mim. 
P e n s e i  n o  i m e n s o 
número de crianças 
que devem ter feito 
essa mesma pergunta, 
e em todos os pais que 
não souberam o que 
responder.

Dependendo do 
que foi respondido, 
podemos validar uma 
determinada forma 
de se ver o mundo. 
O mundo através dos 
olhos dos outros. O 
mundo que ganhou 
nome pela boca dos 
outros. Explico: uma 
coisa existe antes mes-
mo de ter um nome 
para ela, claro, seria 
muita arrogância do 
primeiro homem na 
Terra dizer que inven-

tou a flor, quando ape-
nas foi capaz de bal-
buciar o termo “flor”. 
Precisamos de nomes 
pra nos comunicar, e 
eles surgem ao redor 
dos nossos próprios 
umbigos. Iremos orga-
nizar nossa linguagem 
de acordo com os nos-
sos interesses.

O  c o n t i n e n t e 
Americano já existia 
antes das caravelas, e 
as nações Maia, Aste-
ca, Cherokee, Tupi já 
tinham linguagem e 
ciência extremamente 
desenvolvidas se com-
paradas aos portu-
gueses com escorbuto 
(deficiência em vi-
tamina C que leva a 
hemorragias e que era 

curada por poções dos 
xamãs, feita de casca 
de pinheiro-

bravo, hoje chama-
do pela indústria far-
macêutica de “picnog-
enol”). Alguns pais, 
hoje,  reclamam do 
fato de nossas crianças 
não serem mais per-
guntadas por “quem 
descobriu o Brasil?”, e 
é importante estarmos 
atentos ao fato de que 
a educação caminha 
para uma nova visão 
de mundo.

Meu filho, outra 
feita, me disse que “o 
Brasil não foi desco-
berto, pai. Foram os 
portugueses que che-
garam nele. O nome, 
antes, era Pindora-

ma”. Fiquei surpreso 
e curioso. Nunca tinha 
ouvido falar em Pin-
dorama, a não ser em 
uma música do gru-
po infantil “Palavra 
Cantada”. A verdade é 
que as novas gerações 
estão se guiando para 
um mundo menos eu-
rocêntrico, menos co-
lonialista. Afinal, as 
américas jamais foram 
um “Novo Mundo”, 
pois esta ideia só sur-
giu sob os olhos de 
quem vivia no “Velho 
Mundo”.

Daí a questão dos 
nomes, daí a questão 
desses nomes trazer-
em pontos de vista 
que são, na verdade, 
insidiosos e escondem 

estruturas culturais 
que querem nos colo-
car como inferiores ou 
superiores. Algo, em 
menor escala, como 
os apelidos que os 
valentões colocam nos 
alunos mais tímidos: 
ignorar seu nome de 
batismo e determinar 
que todos o chamem, a 
partir de um momen-
to, pelo apelido, é uma 
forma de dominar e 
submeter.

*Leonardo de Mo-
raes é mestre em Di-
reito do Estado, pro-
fessor de Direitos Hu-
manos e autor do ro-
mance Tia Beth, sobre 
as dores da violência 
no Brasil 

Por:  Mary Cris-
tiane

O Dia dos Povos 
Indígenas, celebrado 
no Brasil em 19 de 
abril, funciona como 
uma oportunidade de 
reflexão sobre os de-
safios enfrentados por 
essas comunidades 
e um alerta para a 
renovação do compro-
misso com os direit-
os delas. A complexa 
dialética entre a ne-
cessidade de leis para 
proteger esses direitos 
e a persistência das 
violações é um tema 
central neste contexto.

Portanto ressal-
ta-se a importância 
de não apenas ter leis, 
mas também de garan-
tir a implementação 
efetiva e aplicação 
justa. Diante desse 
cenário, a Declaração 
das Nações Unidas so-

bre os Direitos dos Po-
vos Indígenas, emitida 
em 2008 no Rio de 
Janeiro, foi um mar-
co importante. Mas, 
o fato de ainda haver 
invasões nas reservas 
demarcadas levanta 
indagações sobre a 
eficácia das autori-
dades em proteger 
essas áreas e garantir 
o respeito aos direit-
os dos povos indíge-
nas. Existem falhas no 
sistema de proteção e 
aplicação da lei?

É evidente que a 
decadência moral e 
a supremacia branca 
persistem e a injustiça 
social continua a afe-
tar as comunidades 
indígenas. A concen-
tração de poder nas 
mãos daqueles que 
defendem políticas 
discriminatórias e rac-
istas é uma realidade 
preocupante que deve 

ser enfrentada com 
ações concretas para 
promover a igualdade 
e a justiça para todos. 
Para reafirmar esse 
compromisso de com-
bater as formas de dis-
criminação e injustiça 
enfrentadas pelos po-
vos indígenas requer 
não apenas palavras 
bonitas, mas também 
ações concretas por 
parte dos governos e 
da sociedade em geral. 
É necessário garantir 
os direitos de todas 
as pessoas, indepen-
dentemente da origem 
ética ou cultural.

Compreende-se, 
então, ser imperativo 
devolver o que legíti-
ma e historicamente 
pertence aos indíge-
nas, reconhecer que 
a usurpação desses 
recursos é um reflexo 
do egoísmo e da mes-
quinhez dos deten-

tores do poder. Afi-
nal, esses são fatores 
fundamentais para a 
preservação de suas 
instituições, culturas 
e tradições.

O caráter de cuida-
do, o reconhecimen-
to e a promoção das 
práticas tradicionais 
indígenas não ape-
nas contribuem para 
o desenvolvimento 
sustentável e equi-
tativo, mas também 
para a gestão adequa-
da do meio ambiente. 
Para além de festejos 
e eventos pontuais, é 
válido que sejam in-
corporadas no cotidi-
ano de forma efetiva. 
É importantíssimo 
reconhecer  que as 
comunidades variam 
conforme as regiões e 
os países e que as par-
ticularidades culturais 
e históricas devem ser 
levadas em consider-

ação.
Rei tero ,  ass im, 

em um espírito de 
solidariedade e re-
speito  mútuo,  que 
a  D e c l a r a ç ã o  d a s 
Nações Unidas sobre 
os Direitos dos Povos 
Indígenas deve ser 
perseguida como um 
ideal comum. Para 
tanto, precisa-se de 
uma análise crítica e 
uma intervenção ati-
va para abordar as 

incongruências e as 
lacunas na equidade 
em relação aos direit-
os humanos.

Sobre a autora: 
Mary Cristiane é ad-
vogada e psicóloga, 
com especialização em 
Psicopedagogia Insti-
tucional e Clínica e ex-
periência em Justiça 
Restaurativa, autora 
do livro Amarras do 
Destino.
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Prefeitura de Santo Antônio de Posse abre 
concurso público com 40 vagas

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse está com 
inscrições abertas para 
concurso público, com 
intuito de preencher 40 
vagas da administração 
pública, que estão dividi-
das em 04 (quatro) Editais. 
As inscrições devem ser 
feitas até o dia 22 de abril 
de 2024, diretamente pelo 
site – https://portal.recru-
tamentobrasil.com.br/

Para concorrer a uma 
das vagas, é necessário que 
o candidato comprove o 
nível de escolaridade ex-
igido, tenha idade mínima 
de 18 anos, dentre outros 
requisitos.

Conforme os editais, as 
oportunidades são para os 
seguintes cargos:

Edital n.º 001/2024 
– Ajudante de Serviços 

Diversos (4); Auxiliar de 
Consultório Dentário (1); 
Encanador (1); Faxineira 
(4); Cuidador (4); Lei-
turista (1); Monitor de 
Transporte Escolar (1); 
Motorista de Ambulância 
(3); Pedreiro (1); Tratorista 
(2); Sepultador (1);

Edital n.º 002/2024 – 
Agente Técnico Adminis-
trativo (3); Agente Técnico 
de Defesa Civil (1); Opera-

dor Técnico ETA/ETE (2); 
Técnico de Cadastro (1); 
Técnico de Edificações (1); 
Técnico de Farmácia (1); 
Técnico em Manutenção 
(1);

Edital n.º 003/2024 – 
Agente de Apoio Educacio-
nal (4); Fonoaudiólogo (1); 
Terapeuta Ocupacional (1);

Edital n.º 004/2024 
– Professor Titular PEB 
II – Educação Especial (1).

Da Redação

Pesquisa da Abrasel 
(associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes) re-
alizada em março acende 
sinal de alerta para o setor 
de bares e restaurantes em 
2024. Ainda lutando para 
se livrar de dívidas acu-
muladas, 31% das empre-
sas da Região Metropoli-
tana de Campinas (RMC) 
operaram no vermelho 
em fevereiro. O número 
regional é semelhante ao 
apurado nacionalmente – 
pior índice desde março 
do ano passado. Além dis-
so, outros 34% dos estabe-
lecimentos da RMC tra-
balharam em equilíbrio e 
35% tiveram lucro (acima 
do índice nacional, que foi 

de 31%).
Ainda segundo a pes-

quisa, três dos principais 
fatores responsáveis pelo 
desempenho negativo 
das empresas que opera-
ram em prejuízo foram a 
queda das vendas no mês 
(75%), redução do núme-
ro de clientes (75%) e cus-
to de alimentos e bebidas 
(44%).

Quanto a inflação no 
setor, os estabelecimentos 
seguem com dificuldades 
de ajustar os preços do 
cardápio acima do índice 
geral: somente 29% rea-
justaram o cardápio, sen-
do 61% conforme ou abai-
xo da inflação e apenas 
10% reajustaram acima 
do índice.

Os dados da pesqui-

sa indicam uma situação 
alarmante para o setor de 
bares e restaurantes, onde 
31% dos negócios estão 
operando com prejuízo. 
Isso sublinha os obstá-
culos consideráveis que 
enfrentamos”, diz Mateus 
Mason, presidente da 
Abrasel Regional Campi-
nas. “Observou-se uma di-
minuição nas vendas em 
janeiro, seguida de uma 
pequena melhora em feve-
reiro devido ao carnaval, 
embora essa melhoria não 
tenha sido suficiente para 
ser considerada uma recu-
peração pelos proprietá-
rios dos estabelecimentos. 
Além disso, enfrentamos 
o desafio de reajustar os 
preços dos nossos menus 
para compensar as perdas 

anteriores”, diz ele.
O presidente da Abra-

sel revela a construção 
de um plano para resgate 
do setor, em função dos 
problemas crônicos que 
persistem desde a pan-
demia: “contratamos um 
estudo da FGV (Fundação 
Getúlio Vargas), que vai 
se aprofundar nas cau-
sas das dificuldades que 
o setor vem enfrentando, 
já propondo caminhos e 
medidas que podem ser 
tomadas para resolvê-las 
de vez. Esperamos poder 
apresentar estas propos-
tas o mais breve possível 
às autoridades e à socieda-
de. Só com o trabalho em 
conjunto podemos reto-
mar os trilhos”, completa 
Solmucci.

A pesquisa indicou que 
26% das empresas da re-
gião têm dívidas em atra-
so. Destas, 79% devem 
impostos federais, 39% 
devem impostos estadu-
ais, 31% têm empréstimos 
bancários, 31% devem en-
cargos trabalhistas/pre-
videnciários, 23% devem 
serviços públicos (água, 
luz, gás, telefone), 31% 
devem fornecedores de 
insumos, 8% devem taxas 
municipais, 15% devem 
aluguel e 15% devem for-
necedores de equipamen-
tos e serviços.

Reforço da mão de obra
Apesar dos desafios 

enfrentados pelos estabe-
lecimentos, 21% dos em-
preendedores pretendem 

contratar mão de obra 
no primeiro semestre de 
2024. 63% esperam man-
ter o atual quadro de fun-
cionários e apenas 10% 
pensam em demitir. 6% 
ainda não se decidiram.

Dados recentes da 
PNAD – índice do IBGE 
que mede os empregos 
formais e informais no 
país – indicou que, só nos 
últimos três meses (dez-
-jan-fev), os bares e res-
taurantes geraram cerca 
de 70 mil novos empregos, 
com crescimento de 1,3% 
em relação ao trimestre 
anterior. O resultado está 
na contramão do índice 
nacional, que apresentou 
redução de 0,3% no nú-
mero de pessoas ocupa-
das.

O IPREM POSSE está 
presente esta semana em 
um dos eventos mais con-
sagrados do segmento de 
RPPS (Regime Próprio 
de Previdência Social) dos 
Estados e Municípios, o 
Congresso Estadual de 
Previdência da APEPREM 
(Associação Paulista de 

Entidades de Previdên-
cia dos Estados e Muni-
cípios), que em sua vigé-
sima edição é realizado 
na cidade de São José do 
Rio Preto trazendo uma 
programação repleta dos 
assuntos mais atuais no 
segmento de Previdência 
Própria.

Além das palestras e 
painéis com grandes es-
pecialistas do setor, os 
conselheiros e gestores do 
IPREM terão durante três 
dias (encerrando nesta 
quinta-feira, 11) uma rica 
oportunidade de capacita-
ção, atualização e troca de 
experiências nas esferas 

administrativa, financeira 
e jurídica, sempre no in-
tuito de qualificar cada vez 
mais a atuação de todos os 
envolvidos na gestão do 
patrimônio previdenciário 
dos nossos servidores mu-
nicipais da ativa, nossos 
aposentados e pensionis-
tas.

Da Redação

A Universidade Virtual 
do Estado de São Paulo 
(Univesp), vinculada à Se-
cretaria de Ciência, Tec-
nologia e Inovação (SCTI), 
prorroga para 12/04, às 
21h, o período de inscri-
ções do Vestibular 2024, 
que oferta 23.322 vagas, 
destinadas a 425 polos, 
de 371 municípios (capi-
tal, interior e litoral). São 
oferecidos nove cursos: 
Letras, Matemática e Pe-
dagogia (Eixo de Licencia-
tura), Ciência de Dados, 
Engenharia de Computa-
ção e Tecnologia da Infor-
mação (Eixo de Compu-
tação), e Administração, 
Engenharia de Produção e 
Tecnologia em Processos 
Gerenciais (Eixo de Negó-
cios e Produção). As ins-
crições devem ser feitas 
pelo site: vestibular.uni-
vesp.br. A prova (objetiva 
e redação) ocorrerá no dia 
26/05, às 13h, e os locais 
oficiais serão divulgados 
no dia 21/05, a partir das 
15h. O início das aulas está 

previsto para o final de ju-
lho de 2024. Neste ano, 
a Univesp ofertou ainda 
2.610 vagas para o Provão 
Paulista. Os aprovados 
também ingressam em ju-
lho. 

O custo da inscrição 
é de R$ 52,00. Para par-
ticipar, não há limite de 
idade, basta ter concluído 
o ensino médio ou com 
o término previsto até o 
período da matrícula. No 
preenchimento da ficha 
de inscrição, os candida-
tos devem cumprir to-
das as etapas previstas, 
responder o questioná-
rio socioeconômico, in-
dicar o CPF e seus dados 
pessoais. Também será 
possível, caso queiram, 
fornecer os números de 
inscrição do Exame Na-
cional do Ensino Médio 
(Enem), de 2021, 2022 e 
2023, para que os resul-
tados sejam considerados 
na prova objetiva e inte-
grados à nota final. Caso a 
nota do ENEM 2023 não 
seja divulgada até o dia 
08/04, não valerá para 

esse processo seletivo. No 
vestibular, também have-
rá o Sistema de Pontua-
ção Acrescida para Pretos, 
Pardos e Indígenas (PPI) 
e para alunos que estuda-
ram o Ensino Médio em 
escolas públicas.

O candidato poderá 
obter confirmação do pa-
gamento e a efetivação 
de sua inscrição, no por-
tal vestibular.univesp.br 
na “Área do Candidato”, 
após dois dias úteis, em 
relação a boleto bancá-
rio. Também há outras 
formas de pagamento re-
lacionadas no site. Para 
qualquer outra informa-
ção ou dúvidas, deverá 
contatar a central de tele-
atendimento da Fundação 
FAT, em dias úteis das 8h 
às 20h, pelo telefone (11) 
3471-6100. Outra opção 
é o atendimento eletrôni-
co 24h (para enviar uma 
mensagem, basta acessar 
a “área do candidato” in-
formar CPF e senha de 
cadastro, o ícone “ajuda” 
aparece ao lado direito).

O gabarito oficial será 

divulgado em 27/05, a 
partir das 15h, no site do 
vestibular. A publicação 
oficial do resultado e a 
primeira chamada ocorre-
rá em 25/06, a partir das 
15h.

Cursos
No Eixo de Compu-

tação, os cursos são de 
Bacharelado em Tecnolo-
gia da Informação - BTI 
(duração de três anos), 
Bacharelado em Ciência 
de Dados (quatro anos) 
ou Bacharelado em En-
genharia de Computação 
(cinco anos). Até um ano e 
meio o ciclo é básico, com 
a possibilidade de migra-
ção entre um dos três cur-
sos. Já os ingressantes nas 
Licenciaturas, cursarão 
um ano de ciclo básico, 
com opção de mudança 
na habilitação a partir do 
segundo ano em Letras, 
Matemática ou Pedagogia 
(todos com quatro anos de 
duração). Os que optarem 
pelo Eixo de Negócios e 
Produção irão cursar um 
ano básico e, no segundo, 

farão a opção definitiva 
entre Tecnologia em Pro-
cessos Gerenciais (três 
anos), Bacharelado em 
Administração (quatro 
anos) ou Bacharelado em 
Engenharia de Produção 
(cinco anos).

De acordo com o presi-
dente da Univesp, profes-
sor Marcos Borges, o mo-
delo de ingresso por Eixo 
garante ao discente mais 
flexibilidade para a esco-
lha, melhor entendimento 
do itinerário formativo, 
além da integração com 
graduandos de outras ha-
bilitações, o que contribui 
para sua formação e no 
desenvolvimento de pro-
jetos integradores mul-
tidisciplinares. “Nossas 
atividades são pautadas 
para apoiar o aluno em 
seu processo de formação, 
garantir a qualidade e pre-
parar o profissional para 
o mercado de trabalho”, 
afirma.

Os cursos, totalmente 
gratuitos, são realizados 
em Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA), 

plataforma on-line na 
qual os estudantes de-
senvolvem atividades 
acadêmicas, que incluem 
assistir a videoaulas, aces-
sar material didático, bi-
bliotecas digitais e tirar 
dúvidas do conteúdo com 
facilitadores. Já os polos, 
são espaços físicos onde 
os alunos contam com 
infraestrutura (computa-
dores, impressoras e aces-
so à internet) e realizam 
atividades, como provas 
e discussões em grupo. 
No local, também podem 
ser solicitados serviços de 
secretaria acadêmica e es-
clarecimento de dúvidas. 
Todas as videoaulas tam-
bém podem ser acessadas 
pelo canal do YouTube: 
https://www.youtube.
com/user/univesptv .

 Saiba mais sobre os 
cursos: univesp.br/cursos 
.

CONFIRA TABELA 
DE VAGAS POR POLO, 
NO LINK:Acesse a porta-
ria completa do Vestibular 
2024: vestibular.univesp.
br

31% dos bares e restaurantes da Região 
Metropolitana de Campinas operam no vermelho, 

aponta pesquisa da Abrasel

Iprem posse está participando 
do 20º congresso estadual de 

previdência

Univesp prorroga prazo para inscrições do 
Vestibular 2024 até 12 de abril
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Dia “D” de vacinação contra a 
gripe e a Covid acontece neste 

sábado  
Com intuito de aumen-

tar a cobertura vacinal da 
população, a Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Saúde, pro-
move neste sábado, 13 de 
abril, o “Dia D” de vaci-
nação contra a Influenza, 
o vírus da gripe. A cam-

panha destinada às pes-
soas dos grupos prioritári-
os, como idosos acima de 
60 anos, crianças maiores 
de seis meses a menores 
de seis anos, gestantes, 
puérperas, portadores de 
comorbidades e deficiên-
cia permanente, irá acon-

tecer em todos os Postos 
de Saúde da Família, das 
8h às 16h, e na Feira Cul-
tural, localizada Praça do 
Novo Centro, das 8h às 
14h. 

Além da imunização 
contra a gripe, haverá 
aplicação da vacina contra 

Covid-19 e atualização 
da carteira de vacinação. 
Para receber a vacina, 
crianças e adolescentes 
devem estar acompan-
hados pelos pais ou re-
sponsáveis, com o Cartão 
SUS e a Carteira de Vaci-
nação em mãos.

Saúde de Jaguariúna realiza ‘Dia D’ 
contra a gripe influenza neste sábado

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, realiza neste sába-
do, dia 13 de abril, o “Dia 

D” de vacinação contra a 
gripe na cidade, das 8h às 
14h. A ação vai acontecer 
nas unidades básicas de 
saúde (UBSs) Nova Jag-

uariúna, 12 de Setembro, 
Miguel Martini, Cruzeiro 
do Sul, Roseira de Cima, 
Roseira de Baixo, Fonta-
nella e Florianópolis.

Serão vacinados todos 
os grupos contemplados, 
como crianças de seis 
meses a menores de 6 
anos de idade, idosos, 
gestantes, puérperas, 
trabalhadores da saúde, 
professores, pessoas por-
tadoras de doenças crôni-
cas e deficiências perma-
nentes, entre outras.

A vacinação contra a 
gripe começou na última 
semana de março, dentro 
da 26ª Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a 

Influenza. A meta é vaci-
nar 90% dos grupos pri-
oritários. Quem tomou a 
vacina em 2023 também 
deve receber a nova dose, 
pois a vacina é atualizada 
anualmente.

Nessa fase da cam-
panha, que vai até 31 de 
maio, são vacinadas ape-
nas pessoas que integram 
os chamados grupos pri-
oritários (Veja relação 
completa abaixo).

A vacina é extrema-
mente segura e protege 
contra os principais vírus 
da gripe em circulação: 
Influenza A (H1N1), In-
fluenza A (H3N2) e In-
fluenza B.

QUEM PODE TOMAR 
A VACINA

Crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos de 
idade (5 anos, 11 meses e 
29 dias)

Gestantes e puérperas
Povos indígenas e qui-

lombolas
Trabalhadores  da 

saúde
Pessoas com 60 anos 

ou mais
Professores das esco-

las públicas e privadas
Pessoas com doenças 

crônicas  não trans-
m i s s í v e i s  e  o u t r a s 
condições clínicas espe-
ciais

Pessoas com deficiên-
cia permanente

P r o f i s s i o n a i s  d a s 
forças de segurança e 
salvamento e das Forças 
Armadas

Caminhoneiros
Trabalhadores  do 

transporte coletivo
Pessoas em situação 

de rua
Trabalhadores por-

tuários
Funcionários do siste-

ma prisional
Adolescentes e jovens 

de 12 a 21 anos de idade 
sob medidas socioedu-
cativas

População privada de 
liberdade

Crianças de 10 e 11 
anos começaram a rece-
ber a primeira dose da 
vacina contra a dengue 
em Jaguariúna nesta 
quarta-feira, dia 10 de 
abril. Todas as unidades 
básicas de saúde (UBSs) 
do município com salas 
de vacinação participam 
da campanha.

Jaguariúna recebeu 
985 doses do imuni-
zante, distribuídas pelo 
Ministério da Saúde, 
que chegaram à cidade 
no final da tarde desta 
terça-feira (09). Essas 
doses atenderão exclu-
sivamente crianças com 
idades entre 10 e 11 anos, 
de acordo com orienta-
ção do ministério. Não 
há necessidade de agen-
damento. As pessoas de-

vem apenas trazer car-
teira de vacinação e um 
documento de identida-
de.

A ação acontece no ho-
rário de funcionamento 
das UBSs. Nas unidades 
12 de Setembro – de ter-
ça e quinta-feira – e Flo-
rianópolis – de segunda, 
quarta e sexta-feira –, o 
horário de vacinação é 
estendido até às 19h30.

A jovem Ana Clara Ga-
ravelli, de 11 anos, foi a 
primeira a receber a dose 
da vacina contra a den-
gue em Jaguariúna. Ela 
estava feliz ao deixar a 
UBS Fontanella. “É mui-
to gratificante receber a 
vacina. A gente fica mais 
seguro, mais protegido”, 
disse ela.

Lívia Brandão de Al-

meida, também de 11 
anos, foi outra que rece-
beu a vacina nesta quar-
ta-feira, na UBS 12 de Se-
tembro. Ela disse que “a 
vacinação é importante 
para a saúde da popula-
ção” e que não ficou com 
medo.

A vacinação das crian-
ças de 10 e 11 anos segue 
orientação do Ministério 
da Saúde e atende à es-
tratégia que permite que 
mais municípios rece-
bam as doses neste pri-
meiro momento, basean-
do-se no maior índice de 
hospitalização por den-
gue dentro da faixa etá-
ria de 10 a 14 anos. Em 
seguida, a aplicação irá 
avançar as faixas etárias 
progressivamente, assim 
que novos lotes forem 

entregues.  
Apesar dos benefícios 

da vacinação, a Secreta-
ria de Saúde de Jaguari-
úna lembra que a melhor 
forma de prevenção à 
dengue continua sendo 
o combate ao Aedes Ae-
gypti, com ações coleti-
vas e cuidados individu-
ais para se evitar focos do 
mosquito – 80% desses 
focos estão dentro das 
casas.

A recomendação é 
para que as pessoas pro-
curem um serviço de 
saúde logo nos primei-
ros sintomas, como febre 
alta, dor de cabeça, atrás 
dos olhos e nas articula-
ções.

A Secretaria de Saúde 
reforça ainda que a vaci-
na contra a dengue é se-

gura e eficaz e foi aprova-
da pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A campanha 
faz parte do Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI) do Governo Fede-
ral, sendo o Brasil o pri-
meiro país do mundo a 
incorporar o imunizante 
à rede pública de saúde.

RELAÇÃO DE UBSs 
PARA A VACINAÇÃO:

Florianópolis
12 de Setembro
Miguel Martini
Nova Jaguariúna
Cruzeiro do Sul
Roseira de Baixo
Roseira de Cima
Fontanella

Começa vacinação contra dengue para 
crianças de 10 e 11 anos em Jaguariúna

Santo Antônio de Posse inicia campanha 
de vacinação contra a dengue para 

adolescentes em 15 de abril
Da Redação

Santo Antônio de Posse 
está se preparando para 
lançar uma campanha cru-
cial de vacinação contra a 
dengue, direcionada es-
pecificamente para ado-
lescentes. Com a chegada 
de 407 doses da vacina, a 
cidade está pronta para ini-
ciar a imunização na próx-
ima segunda-feira, 15 de 
abril. No entanto, devido ao 
número limitado de doses 
disponíveis inicialmente, a 

Secretaria de Saúde seguirá 
uma abordagem escalona-
da para garantir que as 
faixas etárias prioritárias 
recebam a vacina de forma 
equitativa.

O público-alvo para esta 
campanha abrange jov-
ens com idades entre 10 e 
14 anos. Para otimizar a 
distribuição das doses, o 
Ministério da Saúde reco-
mendou que, neste mo-
mento, a primeira dose seja 
administrada apenas para 
aqueles com 10 e 11 anos. 

Esta estratégia visa garantir 
que a vacinação comece de 
forma organizada e eficaz, 
considerando a disponib-
ilidade limitada de doses.

O calendário de imu-
nização planejado é o se-
guinte:

Primeira semana (a par-
tir de 15 de abril): Adoles-
centes de 10 a 11 anos

Segunda semana: Ado-
lescentes de 11 a 12 anos

Terceira semana: Ado-
lescentes de 12 a 13 anos

Quarta semana: Adoles-

centes de 13 a 14 anos
É importante ressaltar 

que as informações detal-
hadas sobre a logística e os 
locais de aplicação das vaci-
nas serão divulgadas pela 
Vigilância Epidemiológica 
em breve.

A Secretaria de Saúde de 
Santo Antônio de Posse está 
empenhada em garantir 
que a vacinação ocorra de 
forma segura e eficiente, 
contribuindo para a pro-
moção da saúde e o bem-es-
tar de toda a população.
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Orquestra Municipal de Metais e Percussão 
de Santo Antônio de Posse conquista o 

Campeonato Brasileiro Infantil na categoria 
concerto 

Prefeitura entrega kits de uniforme 
escolar para estudantes da rede

Da Redação

A Orquestra Municipal 
de Metais e Percussão de 
Santo Antônio de Posse, 
um grupo de jovens talen-
tosos, recentemente alca-
nçou uma notável vitória 
ao se consagrar campeã 
brasileira infantil na cate-
goria concerto.

Após uma apresentação 
impecável, a orquestra 
assegurou a primeira co-
locação no Campeonato 
Brasileiro de Bandas e Fan-
farras, trazendo para casa 
o cobiçado troféu. Esta 

conquista não é apenas 
um feito isolado, mas sim 
mais um capítulo brilhante 
na história do conjunto 
musical. Anteriormente, 
a orquestra havia garan-
tido o vice-campeonato 
na competição nacional e 
conquistado o título estad-
ual na categoria concerto. 
Além disso, demonstraram 
excelência ao conquistar a 
segunda colocação nas mo-
dalidades marcha, baliza e 
pelotão de bandeiras.

O sucesso dessa orques-
tra não seria possível sem 
o empenho e a dedicação 
dos jovens músicos, cujo 

talento brilha em cada 
nota tocada. É importante 
reconhecer o papel crucial 
do maestro Eberson Silva, 
cujo brilhante trabalho à 
frente do projeto tem sido 
fundamental para o desen-
volvimento e sucesso do 
grupo. Sob sua orientação, 
a orquestra tem não só 
alcançado altos padrões 
musicais, mas também 
tem se destacado como um 
ambiente que promove a 
descoberta e o cultivo de 
talentos entre crianças e 
adolescentes da região.

Este triunfo não é ape-
nas uma vitória para os 

membros da orquestra, 
mas também para toda 
a comunidade de San-
to Antônio de Posse, que 
orgulhosamente apoia e 
celebra suas realizações. 
Parabéns aos jovens músi-
cos por sua extraordinária 
conquista, e que contin-
uem inspirando outros 
com sua paixão pela músi-
ca e seu compromisso com 
a excelência artística. Que 
essa vitória seja apenas o 
começo de muitos mais 
sucessos futuros para a 
Orquestra Municipal de 
Metais e Percussão de San-
to Antônio de Posse.

A Prefeitura de Holam-
bra iniciou nesta segun-
da-feira  a  distribuição 
de uniforme escolar aos 
cerca de 2,5 mil alunos da 
rede pública municipal de 
ensino. Cada estudante, 
da Educação Infantil à 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), irá rece-
ber, durante o horário 
das aulas, um kit com-
posto por uma calça, uma 

jaqueta, três camisetas 
e dois shorts ou shorts 
saia. São itens novos, en-
tregues gratuitamente e 
que carregam as cores da 
bandeira da cidade.

A primeira unidade a 
receber os uniformes foi a 
Escola Parque dos Ipês. A 
entrega foi acompanhada 
pelo prefeito Fernando 
Capato, seu vice, Miguel 
Esperança e pela diretora 

municipal de Educação, 
Claudicir Picolo.

“Esta é uma iniciativa 
de extrema importância, 
pois garante igualdade, 
reforça a segurança e 
contribui para organizar 
nosso sistema de ensino”, 
disse Capato. “ Estamos e 
vamos seguir investindo 
forte na Educação. É com 
ela que a gente molda o 
futuro.”
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Novas bancadas emergem na Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse após janela partidária 
Com o fim da janela 

partidária no dia 5 de 
abril, a Câmara Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse tem uma nova for-
mação política de parti-
dos e bancadas. Todos os 
11 vereadores mudaram 
de partido em relação à 
eleição de 2020, quando 
foram eleitos. A possib-
ilidade de mudança de 
legenda está prevista na 
Lei dos Partidos Políti-
cos (Lei nº 9.096/95) 
e beneficia candidatas 

e candidatos eleitos em 
pleitos proporcionais 
(vereadores, deputados 
estaduais, federais e dis-
tritais) e que estão em 
fim de mandato.

Após as mudanças, 
o  P a r t i d o  S o c i a l 
Democrático - PSD pas-
sou a ter a maior banca-
da de vereadores do Leg-
islativo possense, com 4 
parlamentares no total. 
A legenda é seguida pelo 
PODEMOS e pelo Movi-
mento Democrático Bra-

sileiro - MDB, ambos 
com 2 representantes 
cada. O Partido Pro-
gressista - PP, o Partido 
Democrático Trabalhis-
ta - PDT e o União Brasil 
têm 1 vereador cada.

Veja como ficaram as 
bancadas da Câmara:

PSD
Alfredo Aparecido de 

Souza - Guinho
Ana Claudia Leite 

Ferrari
Claudia Aparecida 

Pinho Lalla
Edson Gonçalves San-

tana - Baiano da Cesta
PODEMOS
João Marcos Bazani
José Roberto Ferreira 

Brandão - Beto Brandão
MDB
M a r i a  A p a r e c i d a 

Gagliardi - Cidinha
Ednei Rodrigues Silva 

- Esquerdinha
PDT
Adalberto Bergo Filho 

- Dal do Betoca
PP

Antonio Carlos Cava-
laro - Preto Eventos

UNIÃO BRASIL

Valdemir Lopes da 
Silva - Mi Pedreiro

Mauro Haddad assume secretaria de 
mobilidade urbana de Jaguariúna

Vereadora Cláudia Pinho Lalla deixa 
a Secretaria da Educação e retorna à 

Câmara

O arquiteto e urbanis-
ta Mauro Haddad Andri-
no, de 58 anos, é o novo 
secretário de Mobilidade 
Urbana de Jaguariúna. 
Ele substitui Ricardo 
Cortez, que deixou o car-
go na última semana.

Morador de Jaguariú-
na, Haddad tem longa 
experiência na área de 
mobilidade e trânsito. 
Foi superintendente re-

gional do Departamento 
Estadual de Trânsito de 
São Paulo (Detran-SP) 
e consultor no Depar-
tamento Nacional de 
Trânsito (Denatran), in-
tegrando equipes que 
participaram de vários 
programas nacionais.

Também foi secretário 
de Mobilidade Urbana da 
Prefeitura de Valinhos e 
diretor de trânsito nas 

prefeituras de Ribeirão 
Preto e Mogi Mirim.

“Temos alguns desa-
fios no trânsito e na mo-
bilidade urbana e ten-
ho certeza que vamos 
avançar muito nessas 
áreas com o trabalho do 
Haddad. Agradeço ao ex-
secretário Ricardo Cortez 
pelo trabalho desenvolvi-
do e desejo sucesso ao 
novo secretário”, comen-

tou o prefeito Gustavo 
Reis.

“Para  mim,  é  um 
privilégio poder tra-
balhar pela primeira vez 
na cidade onde moro. 
Agradeço ao prefeito 
Gustavo Reis pelo convite 
e agora vamos colocar 
em prática o que precisa 
ser feito na área de Mob-
ilidade Urbana”, disse o 
novo secretário.

A vereadora Cláudia 
Pinho Lalla, recente-
mente filiada ao parti-
do PSD, reassumiu sua 
cadeira na Câmara Mu-
nicipal de Santo Antônio 
de Posse no início deste 
mês depois de um perío-
do de 1 ano e 9 meses em 
que esteve à frente da 
Secretaria Municipal da 
Educação. Professora da 
rede no Ensino Funda-
mental I, Cláudia possui 
formação em Pedagogia, 
com pós-graduação em 
Gestão Escolar, Direito 
Educacional, Educação 
Infantil e Docência do 
Ensino Superior, tendo 
sido diretora escolar por 
cerca de 10 anos. Foi 
com toda essa bagagem 

que em julho de 2022 
ela aceitou o convite do 
prefeito João Leandro 
Lolli (PSD) para liderar 
a missão de conduzir 
aquela que é a pasta com 
o maior orçamento da 
administração pública 
e, junto com a Saúde, a 
mais importante. 

Na entrevista a se-
guir, Cláudia Pinho Lalla 
faz uma avaliação de 
sua gestão na Educação, 
com um balanço dos 
principais desafios en-
frentados, os avanços 
alcançados e também 
fala sobre seus planos 
neste retorno ao Legis-
lativo onde terá mais 8 
meses de trabalho pela 
frente para representar 

os anseios da população 
possense na Câmara: 

Como a senhora aval-
ia sua gestão à frente da 
Secretaria de Educação 
do município durante o 
período em que esteve 
licenciada do cargo de 
vereadora?

Cláudia Pinho Lal-
la – Em primeiro lugar 
gostaria de dizer que, 
mesmo licenciada do 
mandato de vereadora, 
em nenhum dia deixei de 
atender as pessoas que 
me procuravam e contin-
uei fazendo tudo que es-
tava ao meu alcance para 
ajudar nossos muníci-
pes, não somente na 
educação mas em todas 
as demandas. Quando 
o prefeito me convidou 
para assumir o cargo de 
secretária, tive que pen-
sar muito antes de tomar 
a decisão de me licenciar 
da Câmara, mas tenho a 
consciência tranquila de 
que foi uma boa escolha 
porque nesse tempo eu 
pude contribuir bastante 
nessa área que eu tanto 
amo e que venho dedi-
cando minha vida intei-
ra. Então, avalio minha 
gestão como positiva, 
pois pude implementar 
diversas medidas e pro-
jetos que contribuíram 
para a melhoria da qual-
idade da Educação no 
município. Foi um perío-
do desafiador, mas tam-
bém muito gratificante.

Quais foram os prin-
cipais desafios enfren-
tados e as conquistas 
alcançadas durante sua 

gestão na Secretaria de 
Educação?

Acredito que as vagas 
em creche sejam um 
dos grandes desafios 
na gestão já há bastan-
te tempo mas que fe-
lizmente conseguimos 
avançar e diminuir a fila 
com a reinauguração 
da EMEI Alice Menuz-
zo Semeghini, a ampli-
ação das EMEIs Ma-
ria Carolina Vicenzotti, 
Olga Luchesi Bergo e 
Vó Landa, que estão em 
fase de finalização de 
obras. Posso citar tam-
bém como prioridades a 
necessidade de reformas 
estruturais nas escolas, 
a formação continua-
da dos profissionais da 
Educação, a valorização 
salarial dos professores 
através do pagamento 
do piso nacional, mas 
que não depende só da 
vontade da secretária, o 
Atendimento Educacio-
nal Especializado (AEE). 
Entre as conquistas que 
conseguimos alcançar 
posso enumerar várias, 
como a implementação 
de novos programas de 
incentivo à leitura, a am-
pliação da oferta de cur-
sos de capacitação para 
os professores, melhora-
mos a infraestrutura das 
unidades escolares, es-
tamos iniciando a insta-
lação de aparelhos de ar 
condicionado em todas 
as salas de aula, retoma-
mos a construção da 
quadra da EMEF Profª 
Conceição Godoi Menuz-
zo, no Bela Vista, uma 
obra que estava parada 
há mais de dez anos. 

Também criamos o Cen-
tro Municipal de Aten-
dimento Educacional 
Especializado (CMAEE), 
estamos finalizando uma 
parceria com a APAE 
para atendimento de 
alunos com necessidades 
específicas e lançamos 
o PROUNI Municipal, 
através de uma parceria 
muito bem sucedida com 
a UNIFIA de Amparo, 
em que oferecemos 200 
bolsas de estudo 100% 
gratuitas em 2023 e mais 
200 neste ano de 2024 
nos cursos superiores 
de Recursos Humanos, 
Processos Gerenciais, 
Gestão Pública, Logística 
e Marketing para os pos-
senses. Também destaco 
a qualidade da nossa 
merenda que consegui-
mos melhorar ainda 
mais nesta gestão.  

A g o r a  d e  v o l t a  à 
Câmara após esta ex-
periência de quase 2 
anos à frente da Secre-
taria, de que maneira 
pretende atuar para con-
tinuar contribuindo com 
o desenvolvimento da 
Educação no município? 

Neste retorno como 
vereadora, é claro que 
meu foco vai continuar 
sendo principalmente 
na Educação. Vou acom-
panhar de perto a con-
tinuidade do trabalho 
que vem sendo desen-
volvido e garantir que 
as sementes que planta-
mos possam dar ainda 
mais frutos e as escolas 
e creches sigam mel-
horando sua estrutura, 
os professores sendo 

treinados e capacitados, 
além de cobrar a con-
clusão de alguns projetos 
que deixamos encamin-
hados, como o Currículo 
Municipal da Educação 
Infantil. Vou fiscalizar 
de perto as ações do 
Executivo com relação à 
Educação, para garantir 
que os recursos públicos 
sejam bem aplicados e 
que as necessidades das 
escolas e dos alunos se-
jam atendidas de forma 
plena e adequada.

Nestes meses restan-
tes de mandato, quais 
serão suas principais 
prioridades e focos de 
atenção na Câmara Mu-
nicipal?

Como já disse, minhas 
principais prioridades 
e focos de atenção na 
Câmara serão a Educação 
e também o desenvolvi-
mento social e econômi-
co do município, sempre 
em defesa dos direitos 
e interesses da popu-
lação. Pretendo apresen-
tar propostas e projetos 
de leis que beneficiem 
a comunidade em suas 
necessidades, vou cobrar 
que as boas iniciativas 
tenham continuidade 
ou sejam concluídas. 
Também pretendo re-
alizar reuniões nos bair-
ros para ouvir as neces-
sidades em cada local e 
assim possamos ter uma 
ação mais efetiva para 
solucionar os problemas 
de toda a comunidade. 
Contem comigo porque 
trabalho, empenho e 
dedicação jamais irão 
faltar.  

Legenda foto: Volta ao Legislativo acontece 1 ano e 9 meses após 
licenciar-se para conduzir a pasta com maior orçamento da adminis-
tração pública; confira a entrevista 
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Da Redação

No último final de se-
mana, os amantes do fu-
tebol em Santo Antônio 
de Posse foram presen-
teados com emocionan-
tes confrontos no 20º 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador. O 
Estádio Municipal José 
Ferreira Neto foi palco 
de intensas disputas, 
com quatro equipes 
mostrando todo o seu 

talento em campo.
No sábado, dia 6 de 

abril, o Alagoas F.C. 
mostrou sua força ao 
vencer o Vila Nova com 
uma vantagem de dois 
gols, finalizando o jogo 
com um placar de 2 a 0. 
Enquanto isso, o CSKA 
e o Canarinho protago-
nizaram uma partida 
equilibrada, resultan-
do em um empate sem 
gols, demonstrando a 
determinação e a habili-

dade de ambas as equi-
pes.

No domingo, a riva-
lidade continuou acesa 
com mais dois emocio-
nantes confrontos. O 
Real Aliança brilhou 
em campo ao vencer 
o Figueirense com um 
placar de 2 a 0, mos-
trando sua superiorida-
de e conquistando uma 
importante vitória. En-
quanto isso, o Paulista 
surpreendeu ao derro-

tar o Monte Santo com 
uma margem de três 
gols, encerrando o con-
fronto com um impres-
sionante placar de 3 a 0.

Com esses resulta-
dos eletrizantes, o 20º 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador em 
Santo Antônio de Pos-
se continua a cativar os 
torcedores locais, pro-
metendo mais emoções 
e grandes jogadas nas 
próximas rodadas.

Resultados do 20º Campeonato Municipal de 
Futebol Amador em Santo Antônio de Posse

A t e m p o r a d a 
2023/2024 das aulas de 
Natação do União Pos-
sense Futebol Clube teve 
seu encerramento em 
grande estilo na manhã 
do sábado, 6 de abril, 
com a realização de mais 
um super Festival de Na-
tação, oportunidade em 
que nossos alunos e alu-
nas de todas as idades 
demonstram toda sua 
evolução e desenvolvi-
mento sob os aplausos e 
incentivo dos familiares 
que mais uma vez lota-
ram as dependências das 

piscinas do União. Sem 
dúvida este foi mais um 
dia muito especial para 
a grande família do Ver-
melho e Branco!

Com a coordenação 
da professora Natália 
Midori, juntamente com 
os professores Laris-
sa, Carlos e Jaiana que 
estão todos os dias ao 
lado dos alunos ensi-
nando e orientando para 
que cada um evolua e se 
apaixone cada vez mais 
por esse esporte maravi-
lhoso, foram apresenta-
das 18 baterias reunindo 

os estilos medley, crawl, 
costas, peito, borboleta, 
além de uma competi-
ção de revezamento que 
encerrou o evento. Por 
todo o empenho e dis-
ciplina nas aulas, cada 
atleta recebeu sua meda-
lha de participação e um 
kit de lanche para repor 
as energias.

“Agradecemos a pre-
sença de todos os pais e 
familiares e aos sócios 
do clube pela confiança 
e o prestígio de sempre. 
Um parabéns especial 
aos nossos professores 

pelo esforço, disciplina e 
a dedicação de cada um 
em mais uma tempora-
da de aulas. Que os nos-
sos atletas continuem 
seguindo firmes no ca-
minho do esporte e evo-
luindo cada vez mais”, 
parabenizou o presiden-
te do União, Ronaldo 
Carlos de Souza.

Agradecimentos tam-
bém à Diretoria Execu-
tiva e ao Conselho De-
liberativo do Clube, aos 
funcionários pelo apoio 
na organização do even-
to, ao Varejão IPA pelo 

fornecimento das frutas, 
ao apresentador do Fes-
tival, Amauri da Rocha, 
e ao fotógrafo do evento, 

Marcelo Corsi.
Muito obrigado a 

todos e até o próximo 
evento do UPFC!

Mais um grande Festival de Natação realizado 
com sucesso em Santo Antônio de Posse

‘CAPITAL Nacional do Cavalo’, Jaguariúna 
ganha primeiro Centro de Eventos Equestres
Conhecida como a 

“Capital Nacional do 
Cavalo”,  Jaguariúna 
ganhou nesta sexta-fei-
ra, dia 5 de abril, seu 
primeiro espaço desti-
nado a apresentações 
e competições eques-
tres, com a inauguração 
do Centro de Eventos 
da Fazenda da Barra. 
A arena multicultur-
al possibilita também 
a realização de outros 
eventos.

A cerimônia de en-
trega do centro – real-
izada pela Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura 
– contou com apresen-
tações de equipes de 
equitação de trabalho e 
dos músicos da Orques-
tra de Violeiros de Jag-
uariúna.

O Centro de Eventos 
da Fazenda da Barra 
conta com uma arena 

com caixa de areia de 5 
mil m², arquibancada 
e edificação de 300m² 
com saguão, três co-
zinhas e banheiros. É 
um moderno espaço 
multiuso, com capaci-
dade para sediar even-
tos equestres, turísticos, 
culturais, entre outros 
que sejam adequados à 
área.

Participaram da cer-
imônia de inauguração 
o prefeito de Jaguariú-
na,  Gustavo Reis ,  a 
secretária municipal de 
Turismo e Cultura, Ma-
ria das Graças Hansen 
Albaran Santos, o pres-
idente da Câmara de 
Jaguariúna, Romilson 
Silva, além dos tam-
bém vereadores Afonso 
Lopes Silva, José Muniz 
e Menezes do Canil e 
do empresário Marcelo 
Baptista de Oliveira, 
entre outras personali-
dades.

Jaguariúna é con-
hecida como a “Capital 
do Cavalo” por sediar 
a tradicional Festa do 
Peão (Jaguariúna Rodeo 
Festival) há mais de três 
décadas e abrigar várias 
propriedades com haras 
e desenvolvimento de 
equinos.

N o  f i n a l  d a  c e r -
imônia, Marcelo Bap-
tista de Oliveira, um 
incentivador do turismo 
e da equinocultura, e o 
deputado federal Antô-
nio Pinheiro Neto, o 
Pinheirinho – que não 
estava presente, mas 
apresentou emenda par-
lamentar que permitiu 
a construção do espaço 
– receberam uma hom-
enagem da Secretaria de 
Turismo e Cultura e do 
prefeito Gustavo Reis. 
Em seguida, houve o de-
scerramento da placa de 
inauguração do espaço.

“Hoje é um dia muito 

especial. Estamos dando 
mais esse presente para 
a população. Nós fize-
mos a restauração desse 
patrimônio histórico, 
que é  a  Fazenda da 
Barra, e agora estamos 
entregando essa arena 
para eventos equestres. 
Viva Jaguariúna, a Capi-
tal Nacional do Cavalo”, 
disse o prefeito.

“Esse espaço é mági-
co. A Fazenda da Barra 
passou pela escravidão, 
pela imigração italiana 
e foi onde viveu Olivia 
Guedes,  mecenas da 
Semana de Arte Mod-
erna. E ela tinha paixão 
por cavalos, ela pas-
seava aqui com cavalos 
ingleses. Por isso, essa 
arena de eventos eques-
tres tinha que ser aqui. 
Obrigado ao Marcelo 
por toda a ajuda que 
nos deu. Obrigado ao 
prefeito Gustavo e a 
toda a equipe da Secre-

taria de Cultura”, disse 
a secretária Graça Al-
baran, que deixa o cargo 
nesta sexta.

FAZENDA DA BAR-
RA

A Fazenda da Barra 
é um dos patrimônios 
mais antigos e impor-
tantes de Jaguariúna, 
pois existe desde a meta-
de do século 19 e tem 
suas instalações abertas 
para visitação pública 

com agendamentos e 
monitor técnico. O pré-
dio foi restaurado pela 
Prefeitura de Jaguariú-
na.

O local possui 332 mil 
metros quadrados e in-
clui a casa sede, galpões 
1 e 2, Canil Municipal, 
terreiro de café, Capela 
Santa Maria, paiol e 
agora o novo Centro de 
Eventos.

De Jaguariúna

A rodada do fim de se-
mana do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol Amador 
de Jaguariúna, o Amador-
zão, teve um total de 30 
gols, nos jogos das taças 
Ouro e Prata. Os destaques 
foram as goleadas do XII 
de Setembro sobre o Beira 
Rio, pelo placar de 6 a 0, 
pela Taça Ouro, e do Máfia 
sobre o Mais Amigos, por 4 
a 0, pela Taça Prata.

A terceira rodada da 
Taça Ouro teve quatro jo-
gos, todos no Azulão. Já a 

Taça Prata realizou a sua 
quarta rodada, com oito 
partidas realizadas nos 
campos do Roseira de Bai-
xo e Roseira de Cima.  

Confira a tabela de clas-
sificação e os próximos 
jogos do Amadorzão de 
Jaguariúna no site: www.
campeonatosmunicipais.
jaguariuna.sp.gov.br.

RESULTADOS DO 
FIM DE SEMANA

TAÇA OURO
3ª RODADA
06/04/2024- SÁBADO
AZULÃO
INDEPENDENTE 3 X 

3 CORINGÃO
ENGRA  0 X 0 PERAL-

TA
07/04/2024 - DOMIN-

GO
AZULÃO
XII DE SETEMBRO 6 

X 0 BEIRA RIO
AUDAZ 2 X 3 FANTAS-

MA DO MORRO

TAÇA PRATA
4ª RODADA
06/04/2024 - SÁBA-

DO
ROSEIRA DE BAIXO
ROSEIRA DE BAIXO 0 

X 1 CACHORRO DA NE-

BLINA
MÁFIA  4 X 0 MAIS 

AMIGOS
ROSEIRA DE CIMA
PINHEIROS 0 X 0 

CRUZEIRO
SÃO JOSÉ/JUVE  1 X 1 

ALIANÇA
07/04/2024 - DOMIN-

GO
ROSEIRA DE BAIXO
UNIDOS DA NOVA  1 X 

2 ROSEIRA B
CSE  0 X 0 VILLA NAS-

SIF
ROSEIRA DE CIMA
GUEDES 1 X 0 BAHIA
PSG  0 X 2 VITÓRIA

Rodada do ‘Amadorzão’ do fim de semana tem 
30 gols
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Santo Antônio de Posse se prepara para 
eleger a realeza da Festa do Peão 2024

Com o clima de an-
imação e tradição que 
marca a Festa do Peão de 
Santo Antônio de Posse, 
as atenções se voltam ago-
ra para a eleição da rainha, 
princesa, madrinha e mis-
ter do evento deste ano. 
Com inscrições abertas até 
o dia 15 de abril, os inter-

essados devem se dirigir à 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social para garantir 
sua participação.

O concurso busca não 
apenas a beleza, mas tam-
bém a representatividade 
e o carisma que serão 
essenciais para quem irá 
representar a festa du-

rante todo o período. Os 
requisitos para partici-
pação incluem ter mais de 
18 anos e disposição para 
encarar essa emocionante 
jornada.

A escolha da realeza 
está marcada para o dia 2 
de maio, durante o Baile 
da Rainha e do Mister, 

que promete ser um dos 
pontos altos da Feira da 
Lua. O evento terá início 
às 20 horas e será uma 
oportunidade para os can-
didatos mostrarem todo o 
seu talento e desenvoltura 
perante o público.

Para aqueles que dese-
jam mais informações 

sobre o concurso e as in-
scrições, basta entrar em 
contato pelo WhatsApp 
através do número (19) 
99168-5365. A realização 
é da Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse.

A Festa do Peão é um 
momento de celebração 

da cultura e tradição do 
interior, e a escolha da 
realeza é parte funda-
mental desse processo, 
representando não apenas 
a beleza, mas também o 
espírito e a energia que 
envolvem essa festividade 
tão querida pelos pos-
seenses.


